
印度足球，沉睡的巨人？

■■段段言言堂堂

前两天， 已经退役的意大利
巨星内斯塔宣布复出， 加盟印度
超级联赛球队钦奈。 这一轰动性
新闻迅速传遍世界， 是什么吸引
内斯塔到印度踢球？

其实 ， 内斯塔加盟印超球
队， 谈不上 “重出江湖”， 印超
仅剩4轮比赛， 钦奈有1名外援受
伤， 空出了一个名额。 担任钦奈
主帅的， 正是内斯塔当年在意大
利国家队的队友马特拉齐。 马特
拉齐的这支钦奈队可 “了不得”，
目前有冲击印超冠军的极大可
能， 为了在后4轮有一个完美的
冲刺， 马特拉齐想到了内斯塔这
个 “老伙计”。

印超只有8支球队， 跟中超
等亚洲球队一样， 印超的外援配
置也是 “3+1”， 3名外援+1名亚
洲外援。 不仅仅是内斯塔和马特
拉齐， 印度超级联赛吸引了众多
处于退役边缘的老牌巨星， 比如
皮耶罗、 特雷泽盖、 皮雷、 阿内
尔卡。 印度国家队国际排名150
名开外 ， 印度足球还是一片荒
漠。 这些巨星 “凭什么” 来到印
度 ？ 原因有两个———丰厚的待
遇+轻松的赛程 。 印超球队少 ，
赛程也很短， 球星来这里只需踢
3个月的球。 对于皮耶罗、 皮雷
这些 “四张儿 ” 左右的球星 ，
“玩儿 ” 3个月 ， “锻炼一下身

体” 还是不错的。 而且这身体绝
对不是 “白锻炼”， 以皮耶罗为
例， 他踢3个月， 可以拿到160万
美元， 这买卖绝对 “划算”。 印
超确实非常有钱， 2013年， 默多
克掌舵的印度天空传媒和印度首
富安巴尼控股的印度信实集团成
为了联赛联合创始人， 二者共同
出资3亿美元， 希望在10年内把
印超打造成亚洲顶级联赛。

毫无疑问，印超联赛的成立，
催醒了印度人对于足球的热情。
有统计显示， 印度超级联赛平均
每场比赛的上座率是2.2万，居亚
洲之首。当然，这个刚成立的联赛
还有很多不成熟的地方。 比如赛
事并未与印度传统联赛接轨，印
度足协自己还有一个联赛， 印超
的冠军竟然没有资格参加亚冠或
者亚协杯这样的洲际赛事。再有，
印度球迷还都处于“启蒙”阶段，
“看球星” 是他们目前唯一的愿
望。 德里队将身体状态不佳的皮
耶罗按在板凳上， 竟然遭到了球
迷大规模的抗议。足球文化、对球
队的忠诚，在这里还远未实现。

不过， 印超创办的初衷就是
让印度年轻人喜欢上足球， 这个
目的是达到了。 印度足球的现状
让人想到了当年的日本，日本J联
赛成立之初也曾引进了大批过气
巨星，带动了球市，从而让日本足

球走上正路。 印度人想复制日本
的奇迹， 让更多青少年在巨星的
“榜样作用”下，走向足球场。

知道印度人当下赶超的目标
是谁吗？ 竟然是我们！ 印度足协
主席不久前放言———“我们要在
3-5年之内赶超中国足球 ！” 也
许这话现在听着是个 “笑话 ”，
但是如果中国足球依然像当下这
样裹足不前， 被印度超过恐怕只
是时间问题。 想想当年的日本，
我们的国家队 “闭着眼” 能踢日
本队2： 0， 可现在呢？ 马特拉齐
就说： “一开始我以为印度球员
水平很低， 到了这里发现也不尽
然， 我的球队里， 有的印度球员
现在的水平踢意乙、 意丙可以平
趟。” 印度曾经是亚洲足球强国，
这真不是盖的， 上世纪50年代，
他们还拿过奥运会第4。 中国足
球不能干等着印度足球这只 “睡
狮” 悠悠醒来， 而要自己先把眼
睛睁开！

□本报记者 段西元

■■业业余余高高手手 ■体育资讯

全国首家体育主题邮局挂牌

副刊【体育】本版热线电话：63523314 63581010│ E—mail:ldwbtxy@126.com│校对周薇 李亚楠│美术编辑李媛│本版编辑于彧│２０14年 12月 1日·星期一14

本报讯 （首席记者 边磊 ）
11月28日， 全国首家体育文化主
题邮局在工体北路揭牌， 北京国
安俱乐部前副董事长、 著名足球
评论员张路被聘为体育邮局的首
任局长。 同时， “全民健身公益
体育邮包” 捐赠活动启动。

体育文化主题邮局， 是中国
邮政为了服务首都城市发展， 服
务体育强国战略， 打造的一家全
国首创的体育邮局， 在传承奥运
精神， 持续开发后奥运经济， 同
时也为了北京申办2022年冬季奥
运会宣传造势的背景下， 中国邮
政结合体育与邮局的原有行业属
性， 依托老北京文化、 体育文化
和邮局文化， 通过不断融合、 创
新 ， 打造出的体育文化专属品
牌。

“全民健身公益体育邮包 ”
是继爱心包裹、 母亲邮包之后由
中国环保基金会依托中国邮政网
点和网络渠道发起的又一项全民
公益活动。 主要选取全民健身所
需要的运动器材、 运动衣物、 运
动保护措施 、 运动处方等必需
品 ， 发动社会各界通过 “一对
一” 的捐赠模式， 帮助特定的群
体如学校、 工厂、 矿山、 军队、
医院企事业单位、 政府机关等，
解决健身器材不足的问题， 引导
公众关注全民健身、 关注国民体
质增强， 促进社会和谐发展。

目前 “全民健身公益体育邮
包” 分为个人型100元、 群体型
200元。 此外，还可以进行个性化
定制， 并细分了专业产品包和专
业单项包。 体育邮包的运作流程
大致分为四步，即基金会、体育局
提供捐赠名单和地址； 社会各界
爱心人士出资捐赠、 馈赠； 产品
选择在体育邮局网站下单； 邮政
提供组合产品创意和寄递服务。

在当天公益捐赠活动中， 两
所打工子弟学校———安民学校及
甘露园小学的学生代表认捐了
“全民健身公益体育邮包”。

在新华联集团工会组织的在
京企业职工球赛上， 记者见到了
在集团内部 “家喻户晓” 的运动
健将、 新华联建设工程有限公司
市场部副总监李娜。

回忆起最初对运动的热爱 ，
李娜说这得从小聊起。 小时候的
她好动 ， 喜欢跑跑跳跳 ， 羽毛
球、 乒乓球、 篮球、 足球等项目
都有涉及。 2001年毕业后， 她进
入新华联工作， 正赶上集团组织
羽毛球比赛， 公司领导鼓励爱运
动的年轻人报名参加， 还为选手
们办了张练球卡。

李娜说， 那是她第一次进入
正式场馆打羽毛球。 “虽然以前
和同学们也经常打， 但都是在室
外， 很不正规。 那次才算是真正
开始打羽毛球了。” 除了硬件配
备齐全外， 幸运的李娜还得到了
来自同事、 朋友的软性帮助， 打
得好的朋友都来给她当陪练 。
“那时候刚毕业， 没有家庭的牵
绊 ， 晚上下班后吃了饭就去打
球， 几乎隔一天打一次。” 从那
起， 她感受到了羽毛球带给她的
快乐， 开始热爱这项运动。

“刚加入的时候， 俱乐部里
大家的水平都很一般， 我们一起
请老师， 共同上课， 那种感觉和
自己单独学习、 训练很不一样，
大家互相督促着， 坚持下来就容
易多了。” 李娜笑着说。

李娜建议那些想运动却难以
坚持的人： 要找到适合自己， 并
且包容性强的团队， 加入进去。
“我们的俱乐部包容性就很强 ，
大家都不会嫌弃新来的、 不会打
的队员， 而是主动叫着他们过来
练球。 经过一段时间， 这些新人
的水平都有了大幅度的提升 。”
李娜说， 她切身感受到打球让人
变得自信， 变得开朗。 “新人们
刚来的时候都会很拘谨， 不怎么
说话 ， 但随着他们慢慢水平好
了， 也会开始跟大家开玩笑了。”

6年来， 长期的训练让她的
球技不断进步， 已经成为了集团
内的高手。 每每代表集团和其他
企业比赛时， 都会有她的身影。

今年10月， 在朝阳区服务业工会
组织的羽毛球赛中， 她和同事获
得了女双冠军。

“其实运动不是非要在乎输
赢， 当你奋力去救一个球， 并且
成功了的时候， 那种喜悦是无法
比拟的。” 李娜告诉记者， “通
过运动， 你会觉得生活中就应该
有这种色彩， 无论输赢都会觉得
特别快乐， 人也会非常有激情。”

谈到羽毛球带给她的额外收
获， 李娜说是能够结交一群志同
道合的朋友。 “我喜欢和有相同
爱好的朋友们在一起， 很开心。
现在我们已经不仅限于打球了，
还会一起去海边玩、 烧烤、 家庭
聚会、 看演出， 成为了好朋友。”

□本报记者 刘欣欣

新华联职工李娜：
打球让人变得自信

为期3天的第十届北京卫生系统乒乓球赛昨天圆满结束， 来自北
大医院、 人民医院、 天坛医院等44家384名医务人员参加了比赛。 据
卫生局工会负责人介绍， 卫生系统乒乓球赛已连续举办过九届， 比赛
规模逐年扩大， 现已成为首都医务工作者健身活动的传统赛事， 也促
进了各医院之间的友好合作与交流。 本报记者 邱勇 摄影报道

本市卫生系统乒乓球赛收官

■职工体育

本报讯 2015赛季的超级杯
足球赛时间目前已基本确定， 为
保证比赛质量， 足协要求参赛双
方必须安排在新赛季一线队正式
报名参加联赛的球员上场。

农历除夕前举行的2014赛季
超级杯比赛， 虽被冠以 “联赛开
篇剧目”， 但由于正赶上恒大海

外拉练， 球队极有可能派出替补
输掉与贵州的比赛。 据此， 足协
明确要求本次比赛的参赛双方恒
大和鲁能都必须安排在新赛季一
线队正式报名参加联赛的球员上
场。 不过， 由于一线队人数超30
人， 派一线队中的小将、 替补出
战仍有可能。

超级杯：足协新规防恒大派替补

本报讯 德甲豪门拜仁慕尼
黑足球俱乐部CEO鲁梅尼格等
高管29日宣布， 近几个赛季战绩
赫赫的拜仁目前正式会员已超过
25万， 成为世界上拥有正式会员
最多的体育俱乐部。 鲁梅尼格还
透露， 明年起中国球迷可直接网

购拜仁商品， 最快可在8小时内
到货。

鲁梅尼格等拜仁高管是29日
晚在拜仁俱乐部慕尼黑奥迪球馆
召开年度会员大会上宣布上述消
息的。

中国球迷明年可网购拜仁商品


